

奈良市民憲章

奈良は日本のふるさと、美しい自然とすぐれた文化遺産を守り、古都に住むものにはさわしい自然と誇りに生きましよう。

奈良市民だより

Table with population statistics: 市民のうごき, 12月1日現在 (前月比増), 人口 298,388人 (721), 男 144,896 (295), 女 153,492 (426), 世帯数 95,052 (202)

木山市長 初議会で所信表明

初めて市議会で所信を表明する木山市長(後方は岡田議長)



私は、つねづね行政に携わる者は公務員として身辺を清潔にするべきものと考えています。施策の遂行に当たっても多数の市民の福祉向上に資すべく配慮すべきであり、また財政運用は財源の効率的、合理的配分に努め、かつ適正執行でなければなりません。

行政は市民のために行うものであり、ひとりよがりとか片寄ったものではなく、公正でなければなりません。かかる考えのもと、私は「清潔で、ムダのない、公正で計画的な行政」を行政姿勢の基本として、奈良市の更なる発展を期したいと存じます。

清潔で、ムダのない 公正で計画的な行政

十二月定例市議会は十二月三日開会しました。今議会は木山市長にとって、九月の市長選挙で当選以来初の議会であり、初日の本会議冒頭のあいさつで「市政担当者としての責任をひしひしと感じており、市政発展のために尽くします」とまず決意を表明した

市民とともに歩む豊かなまちづくり

市行政の特色として進めていきたいと思えます。古都奈良に生活するわれわれは、文化財の保存はもちろん重要ですが、保存に限るだけではなく、文化財を市民生活の中に調和を保ち、これを生かした古都奈良のまちづくりと、後世に日本文化を伝承する役割を果たさねばならないと存じます。

つぎに、現在住んでおられる市民が快適な生活が営めるための生活環境の整備促進であります。奈良市は、この十年にわたって毎年七、八千人が増加していますが、このことは奈良市の環境が住宅地としての好条件を備えている。あかし、と言えます。

12月定例市議会 16日まで14日間、慎重審議

十二月三日に開会された十二月定例市議会は、初日の本会議で会期を十六日までの十四日間と決め、慎重審議が続けられています。提出された主な案件は次のとおりです。

- ▼同下水道事業費特別会計補正予算(同大宮土地区画整理事業特別会計補正予算)
▼同国民健康保険特別会計補正予算(同宅地造成事業費特別会計補正予算)
▼一般職の職員の給与に関する条例の一部改正
▼農委委員会の委員の選挙区に関する条例の一部改正
▼財産取得(二件)
▼工事請負契約の締結(昭和55年度下水道事業会計補正予算)
▼同簡易水道事業会計補正予算

議会の日程

- 今議会の日程(予定)はつぎのとおりです。
十二月三日 本会議開会
四・五日 議案熟読のため休会
六日 本会議(質疑・一般質問)
七日 休会
八・九日 本会議(質疑・一般質問)
十日 休会
十一日 休会(この間十日、十三日に決算特別委員会)
十六日 本会議(閉会)

年賀はがきの自粛について
奈良市議会では、このたび、虚礼廃止の一環として、年賀はがきの任意自粛を申し合わせました。

奈良市議会

成人式

進んで参加を

1月15日、中央体育館で

昭和三十六年生まれの若者は、来年度成人として意義ある年を迎えます。市内の新成人は四千五百五十五人です。市では、これら新成人の皆さんを祝いはげますため、恒例の成人式を新春一月十五日に市中央体育館(法蓮町鴻ノ池)で挙げます。

成人式は進んで参加を
新成人には住民基本台帳をもとに成人式への案内状を送りますが、何かの都合で、万

一案内状が届かない場合でも、新成人は進んで出席してください。式典は午前十時開始ですが、参加者は華美な服装は避けて、できるだけ平服で出席してください。

年末年始を無災害で!

「もういくつ寝るとお正月」今年もいよいよ余すところ半ばとなり、毎年この年の瀬は一年間のしめくりと迎春準備のためあわただしい時です。このあわただしさにつけ入ってくるのが「うっかり火災」に「空き巣ねらい」「ドロボウ」などです。またこれからは忘年会、年がかわれば新年会と、お酒を飲む機会がグンとふえ、そこで心配されるのが飲酒運転とそれによる自動車事故です。

このような年末年始を、市民のみならず、

防犯

歳末は経済活動が激しく、なにかと大金の動きが目立つ時期です。それだけに人混みをねらうスリや、銀行・郵便局の客をねらうひったくりなどが横行、警察の年末年始防犯運動(十二月一日～一月十五日)に呼応、金融機関や事業所側の対策とともに、各家庭でもつぎのように万全の自

- 空き巣ねらいの防止
 - ・ちよつとの留守でも戸締まりは必ずする。
 - ・戸締まりは「ワンドア・ツロック」(一つの戸に二つの施錠)を必ず確認。
 - ・外出時は隣近所へ声をかける。
- 忍びこみの防止
 - ・夜は早目に戸締まりをし、寝る前にもう一度確かめる。
 - ・夜は家の中が暗く外を明るくする。
- 防犯ベルをとりつける。
- 自転車ドロボウの防止
 - ・施錠と車体への記名、防犯登録をする。
 - ・駅前、広場などに無雑作に置かない。
- ひったくりの防止
 - ・金融機関の行き帰りとか、人通りの少ないところの通行には特に気をつける。
 - ・大金を持ち歩く時は、必ず二人以上で行動する。
- 暴力追放
 - ・暴力を見たり聞いたりしたらすぐ一〇番へ。
 - ・押売り、小暴力には毅然とし、泣き寝入りはしない。

防火

急遽に社会の高齢化が進みつつある今日、高齢者対策は重要な施策の一つとなっています。市では高齢者のみなさんの豊かな経験や技能、知識を生かせるように働く機会をつくり、社会参加するなかで健康を増進し、生きがいを高め、来年四月にシルバー人材センターを発足させる予定で準備を進めています。

事故防止

使用後、火は完全に消えたか確かめる。

●たばこ

- ・灰皿には水を入れ、吸いさしは放置しない。
- ・寝たばこやくわえたばこはしない。

●油なべ・コンロ

- ・使用時はその場を離れず、使用後はガスの元コックを確実に締める。

●放火されないために

- ・燃えやすいものを建物の周辺に置かない。
- ・倉庫、物置には必ず鍵をかける。

●たき火(こみ焼き)

- ・可燃物のない広い空地で行い、水を入れたバケツを用意しておく。
- ・異常乾燥注意報が出ている時や風の強い日はしない。

●酒類提供業者は

- ・自動車を運転してきた客に酒類は出さない。従業員にもこのことを十分指導する。
- ・飲酒して自動車を運転しようとする客からは車のキーを預かり、タクシーなどを利用してもらおう。

●飲酒運転とは直接関係はないが、近ごろのカラオケブームには耳をふさぎたいものがあります。カラオケも度がすぎると騒音公害となります。スナックやバーでは午後十時以後はカラオケのボリュームを下げ、十一時以後は使用を自粛してほしいものです。

市民の声は訴える

飲酒運転とは直接関係はないが、近ごろのカラオケブームには耳をふさぎたいものがあります。カラオケも度がすぎると騒音公害となります。スナックやバーでは午後十時以後はカラオケのボリュームを下げ、十一時以後は使用を自粛してほしいものです。

年末は買い物や掃除で忙しい、また年始は気がうきうきしていても、ルールだけはきっちり守りたいものです。

お母さん方には耳の痛い話ですが、たじかに信号を守らないお母さんが多いようです。もっと厳しく交通法規を守り、子どもに対するしつけの手段になってほしいものです。

年末は買い物や掃除で忙しい、また年始は気がうきうきしていても、ルールだけはきっちり守りたいものです。

飲酒して自動車を運転しようとする客からは車のキーを預かり、タクシーなどを利用してもらおう。

お母さん方には耳の痛い話ですが、たじかに信号を守らないお母さんが多いようです。もっと厳しく交通法規を守り、子どもに対するしつけの手段になってほしいものです。

年末は買い物や掃除で忙しい、また年始は気がうきうきしていても、ルールだけはきっちり守りたいものです。

シルバー人材センター発足へ

これに先がけて、去る九月二十日に市内の六十歳～六十歳の高齢者と、従業員五人以上をもつ事業所それぞれ三千人(事業所)を抽出してアンケート調査をしました。その結果、高齢者側では回答者の約三分の一が「適当な仕事があれば働く」とし、また事業所側でも回答事業所の21・6%が「仕事がある」、15・9%が「現在ないが開発したい」としています。仕事の内容については高齢者側は「事務整理業務」を希望する人が

飲酒して自動車を運転しようとする客からは車のキーを預かり、タクシーなどを利用してもらおう。

お母さん方には耳の痛い話ですが、たじかに信号を守らないお母さんが多いようです。もっと厳しく交通法規を守り、子どもに対するしつけの手段になってほしいものです。

年末は買い物や掃除で忙しい、また年始は気がうきうきしていても、ルールだけはきっちり守りたいものです。

飲酒して自動車を運転しようとする客からは車のキーを預かり、タクシーなどを利用してもらおう。

お母さん方には耳の痛い話ですが、たじかに信号を守らないお母さんが多いようです。もっと厳しく交通法規を守り、子どもに対するしつけの手段になってほしいものです。

年末は買い物や掃除で忙しい、また年始は気がうきうきしていても、ルールだけはきっちり守りたいものです。



交通安全をねがって検問を強化

火災予防に電話パトロールも真剣

国民年金 保険料 (第二期分) の納期限です

12月27日は 国民年金 保険料 (第二期分) の納期限です

明日の農業発展へ

初の農業祭で意気盛ん

市の農業発展に大きな業績をあげた農業者や農業団体の功績をたたえ、明日の農業の振興発展に弾みをつけてもらうと、奈良市初の農業祭が十一月二十九日市役所正庁で開かれました。

参加したのは市内の農業関係者ら約三百五十人。木山市長のあいさつと表彰式にうつり、第一回の農業賞が二人・五団体に贈られました。続いてこれよりさき二十七日に行われた農産物総合品評会の審査発表と表彰があり、県天理農業改良普及所の中村吾作所長は「今夏の異常気象下での栽培の苦労はたいへんなものだったと想像する。そんな中で秋イチゴは年々よくなっており、主産地としてのたのしい限りだ」と講評しました。また同時に森林資源の育成と水資源のかん養のための立派な森林づくりを目ざした森林コンクールの表彰も行われました。

農業祭に先立って二十七日勤労青少年ホームで行われた農産物総合品評会では審査のあと出品物の即売会が開かれ、新鮮ですばらしい出来栄の大豆、白菜やシタケなどの野菜、果物などが安値で買えるとおって主婦たちに人気を呼び、たちまちのうちに売り切れました。

各種表彰の被表彰者はつぎの通り。(敬称略)

◇農業賞 小橋美秋▽水尾寿康▽市農協婦人部▽市農協イチゴ専門部会帯解第二出荷組合▽柳生共同製茶組合▽阪原九ナス生産組合▽田原農協青果部会

◇農産物品評会 【特賞】阪田博夫▽奥西武雄【一等賞】

小橋徳男▽大橋富夫▽今井晃▽奥西淳子▽藤村彦一▽喜多義明▽尾上好承▽清水義孝▽岡田全弘

◇森林コンクール 【最優秀賞】上田善裕【優秀賞】佃正次▽西田耕也



品評会のあと即売会で新鮮な野菜に集まる人たち

海の幸に人気

売切れも続出

姉妹都市・福井県小浜市の「物産と観光展」が十一月十七日と二十八日に西部公民館で開かれました。これは両市の親善のために二年二回開かれていて今年で十四回目。二十七日午前九時四十分、

木山市長と浦谷小浜市長によるテープカットで会場はオーブン。朝早くから開場を待っていた主婦たちが会場にあてられた講座室、料理実習教室、ロビーはたちまちいっぱい。売り場には小浜特産の小ダイのささづけ、ズワイガニ

などの海の幸に若狭塗、若狭和紙などの特産品も加えて約二百種、三万点が所狭しと出品されました。両日とも会場は満員で、特に海の幸は小浜の市民にとっては新鮮な海の幸が魅力とあって人気を呼び長い行列ができる盛況ぶり、鮮魚類はじめ小ダイのささづけ、焼きばなど好評で売り切れていました。

会場を訪れた主婦らは「海のない奈良では、こういった鮮魚類はありがたいと思えます。この催しはもっと回数をふやしていただきたいですね」、「たまたま通りがかって入ったんですが、目につくもの全部欲しくなりました」など笑顔で話していました。

夜間中学生募集

春日中学夜間学級で15日から受付

市立春日中学校夜間学級(西木辻町六七、電話二二六二九)で、来年四月入学する夜間学級生を募集します。募集要項はつぎのとおりです。入学希望者は同学級へ問い合わせ、同学級に用意してある出願用紙で手続きをしてください。

入学資格 中学校の学級(十八歳)をこえ、義務教育未修了の市内居住者(県内の他市町村居住者の入学希望者は同学級へ問い合わせてください)▽修業年限 三年▽募集人員 第一学年四十人▽募集期間 十二月十五日から来年三月三十一日まで(日曜、祝日をのぞく)▽願書提出先 春日中学校夜間学級(午後四時~九時)。

民生・児童委員

委員嘱状伝達

幼児から老人まで市民全体の保護指導にあたり福祉の向上に努める民生・児童委員の委嘱状伝達式が十二月四日、市役所六階正庁で挙行政されました。今回一斉改選により厚生大臣から委嘱されたのは四百七十七人(男二百六十一人、女百一十六人)で、十二月一日から三年間の任期をつとめることになりました。今回は女性が多めです。今回は女性が多めです。

解放文化祭

杏南隣保館で熱意の行事



十一月二十九、三十両日、市内杏南町の杏南隣保館では「くらしを見つめて完全解放をめざそう」をテーマに第一回杏南町の解放文化祭を開きました。この文化祭は「解放文化祭を通して人間としての誇り・人権の確立」にむけ、大衆の団結を強化し、今後の部落解放運動への熱と光としていきたい」として開

かれたもの。隣保館の中には、日ごろ丹精こめて習ってきた書などの作品のほか、昔の杏南町の人々が使用した生活用具も展示され、見る人の興味を引いていました。また同町内住民の生活状況の調査や保育園児、小中学生の日常学習の成果も発表されていました。写真展示物に見入る人々

第二十七回文化財防火週間の間が一月二十三日と二十九日までの一週間、全国的にくりひろげられます。国宝・重要文化財・市指定文化財など貴重な歴史の遺産を多くか

新聞などでよく見るように、野犬の横行や飼犬の放し飼いによる被害が絶えません。先日も小さな愛犬を連れて散歩していると大きな野犬とぶつかってき

犬をしたり放し飼いや絶対やめるべきですが、市はこういった野犬の横行や放し飼いはどういう対処をされているのでしょうか。東紀寺町三丁目

広田順一 おこたえ 野犬の捕獲には県の捕獲員(二人)と保健所職員(二人)があたり、月・金曜日ごとに苦情連絡のあった地域を重点的に回っています。ほかに保健所に捕獲箱というネズミ取り

り式の仕掛けを持つ箱(七個)が保健所にあり、管理責任者を決めて申し込めば借りることが出来ます。しかし、事後に捕獲するといふよりも、むしろ市民の皆さんの協力を得て野犬を出さない子防策の方が効果的です。そこで市では定期的に不用犬の買い取り(一匹につき二百円)を西部、東部両出張所と辰市・平城・帯解各連絡所で行っています。

また県獣医師協会の協力で犬の避妊・去勢手術金

の割引制度も実施しています。申し込みは奈良保健所(西木辻八軒町、電話六一七二)か市衛生課(二条大路南一丁目、電話一一一〇)へ。さらに放し飼いに

ついては県飼犬管理条例の規定により罰金または科料に処せられることがあります。

これら犬の問題は結局犬を飼う一人ひとりの責任ある協力が必要となって

るわけです。

衛生課

文化財防火のポスター

小中学生から募集

第二十七回文化財防火週間の間が一月二十三日と二十九日までの一週間、全国的にくりひろげられます。国宝・重要文化財・市指定文化財など貴重な歴史の遺産を多くか

かえている奈良市では、これらを火災から守り子孫に伝えるために、平素から万全の防火態勢を整え、市民の文化財に対する意識の高揚を呼びかけています。そこで市教育委員会では、この週間にちなみ市内の小・中学生から文化財防火のポスターをつぎのように募集します。

テーマ 文化財防火に関するもの▽形式 四つ切り画用紙一人一枚、クレヨンか絵具で描く▽締め切り 一月十日(土)▽提出先 市教育委員会文化財室(二条大路南一丁目、電話一一一〇)

ボーイスカウトで団員募集

ボーイスカウト奈良地区協議会では、昭和五十六年四月に入団するボーイスカウトをつぎのように募集しています。入団希望者は同会今西宏さん(西木辻町二三三、電話三〇八五)へ十二月二十五日(必着)までに二百円切手同封のうえ申し込んでください。

カブスカウト 昭和五十六年四月に小学三年生になる者若干名▽ボーイスカウト 同様に小学六年生になる者若干名(中学一年生も可)。

市民相談

市政相談

本庁相談室 平日午前9時~午後4時。土曜日は正午まで。西部公民館 毎週火曜日午後1時~4時。(電話3978番)

法律相談

本庁相談室 毎週月曜日午後1時~3時は弁護士と直接相談。平日は午前9時~午後4時に「相談カード」を渡します。1月中の担当弁護士(敬称略) 5日 休 5日 休 12日 池田良之助 19日 高天 弘房 26日 武田 清好

行政相談

本庁相談室 毎週水曜日午前9時~午後4時。1月中の担当相談員(敬称略) 7日 桜井 利雄 14日 石橋 鉄 21日 岩野 政一 28日 近東 弘七

人権相談

本庁相談室 毎週金曜日午前9時~午後4時。1月中の担当相談員(敬称略) 9日 東雲 茂男 16日 松田 宗一 小川 武子 16日 松田 明子 23日 米浪 勝之助 30日 狭川 明子 赤堀 綾子 高石 武一郎

年金相談

西部公民館 毎月第3月曜日午前10時~午後3時。国民年金課 毎月第1月曜日午前10時~午後3時。厚生・国民各年金の相談。

心配ごと相談

本庁相談室 毎週金曜日以外の平日午前9時~午後4時。土曜日は正午まで。

消費生活相談

本庁相談室・西部公民館 毎週火・木曜日午前10時~午後4時。

家庭児童・母子相談

本庁相談室 毎週金曜日午前9時~午後4時。福祉第二課 平日午前9時~午後5時。土曜日は正午まで。

戦没者遺族相談

福祉第一課 毎月第1金曜日午前9時~午後4時。遺族年金などあらゆる相談。

電話サービスセンター

電話 1211番代
・問い合わせ・要望・苦情
・戸籍謄抄本・付票の写し、住民票の写しの交付予約など。
電話でどうぞ。

母子家庭の母と子に

クリスマスパーティー

21日「母と子の家」で

母子家庭の子もたちにクリスマスパーティーを...

市民図書館

冬休み特別貸出しし出し...

生涯教育に参加しましょう

新春から新しい教室を開きます...

富雄公民館

成人若年名。書道教室...

春日公民館

子ども書道・絵画展...

若草公民館

中国料理教室...

春日公民館

パン・おやつづくり教室...

住民検診

結核や肺ガンの早期発見・早期治療をめざして...

Table with columns: 地区, 月日, 時間, 実施場所. Lists various health check locations and times across different districts.

中央武道場 (市内法蓮町南ノ池) 市武道振興会の今年度第四期...

平城西公民館

きもの着付け教室...

京西公民館

きもの着付け教室...

春日公民館

ペン習字教室(初心者)...

年末年始のゴミ収集・搬入

年末家庭ゴミは31日まで収集します...

工業統計調査

31日現在で実施 通産省の「工業統計調査」...

年末年始の業務 市の関係機関

市役所本庁をはじめ西部・東部・北部出張所の各連絡所...